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Ministras Vallejo y Orellana 
declinan responder críticas 
oficialistas por caso Monsalve 
crssis. Timonel PS afirmó que “sería bien visto” que Boricse disculpara. Diputada Fries 
acusó “machismo” en La Moneda. Ministras responden: “No somos comentaristas”. 

Redacción 

asministras vocera de Go- 
L bierno, Camila Vallejo, y 

dela Mujer, Antonia Ore- 
llana,ambasdel círculo más cer- 
cano del Presidente Gabriel Bo- 

ric, declinaron profundizar ayer 
en lascríticas que ha recibido el 

Ejecutivo por el manejo del caso 
del exsubsecretario del Interior. 

Manuel Monsalve, en prisión 
preventiva trasunadenunciade 
violación interpuesta por una 
funcionaria de dicha cartera. 

En horas previas se cono- 
cieron opiniones críticas desde 

eloficialismo hacia la forma en 

que se ha enfrentado la crisis, 

una deellas de Paulina Vodano- 

vic, presidenta del PS (enel que 
militaba Monsalve), quien en 
CNN afirmó que “evidentemen- 
te lagravedad de los hechos no 

seponderó de manera adecua- 
day se tomaron decisiones que 
hoy día tienena todo el mundo 
dando explicaciones. Esto es 
un hecho demasiado grave”. 

Alser consultada sobreeste 
tema, la senadora afirmó que 
“si el Presidente hiciera algún 
gesto en esesentido, sería muy 
bien visto y valorado”. A ello se 
sumó la diputada Lorena Fries 
(FA), quien opinó que “los varo- 
nes de La Moneda son iguales 
de machistas que los varones 
queestán fuera de La Moneda”. 

SIN RESPUESTA 

Consultada por este tema du- 

    
rante una vocería en La Mone- 

da,laministra Vallejorespondió, 
como hasido reiterativo en las 
últimassemanas, queel Gobier- 
nono es comentarista de eset- 
pode declaraciones: “Tendrían 
que preguntar a ellas mismasa 
quése refieren cuando señalan 
eso. Yo creo quees mejor quele 
pregunten a ellas directamente 
aquéserefierenenconcreto”. 

Ala vez, la secretaria de Es- 
tadoreiteróla colaboración que 
ha tenido La Moneda con las 
instituciones que están investi- 
gandoelcaso Monsalvee, igual- 
mente, destacó la confianza en 
la justicia “para que la víctima 
tenga garantías de no impuni- 

dad y que se esclarezca los he- 
chos y haya las sanciones co- 
rrespondientes”. 

En defensa dela actitud del 
Ejecutivo agregó que “se ha de- 
mostrado que hemos sido 
proactivos con otras institucio- 
neseinvestigaciones que hemos 
solicitado tanto del Consejo De- 
fensa del Estado comola Contra- 
Joría General dela República”. 

“NO ME CORRESPONDE” 

Por su parte, la ministra Orella- 
na optó porno profundizar en 
suevaluación delaformaenque 
La Moneda abordóel caso. 

Consultada en radio Coope- 
rativarespecto desicargaba con 
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alguna decepción, porno haber 
sido informada inmediatamen- 
te y darle un perspectiva de gé- 
nero alas decisiones dela Presi- 
dente, la secretaria de Estado 
respondió que “esas evaluacio- 
nesnomecorrespondehacerlas 
amíy yo hagomis evaluaciones 
dondecorresponde”. 

“Insisto, en lo que estamos 
enfocadasactualmentees enre- 
doblar los esfuerzos, porque 
cuandose habla de un caso deli 
tosexualdealtaconnotaciónpú- 
blica, no hablamossoloentre pe- 
riodistas y Gobierno oentreme- 
diosu oposición y otros”, añadió 
antela consulta de si manifestó 
algúnreparoen privado. — 03 

  

Holger Paulmamn es elegido 
nuevo presidente de Icare 

lempresario Holger Paul: 
mann fue elegido como 
nuevo presidente del di- 

rectorio del Instituto Chileno 
de Administración Racional de 
Empresas, Icare, enreemplazo 
de Karen Thal, quien estuvo en 
ese cargo los últimos dos años. 

Paulmann, quien se incor- 
poró al directorio de Icare en 
2018, asumirásus nuevas funcio- 
nesel! deenero de 2025. Actual- 
mente es presidente del Círculo 
deInnovacióndelaentidadyha 

participado como expositor en 
diversos congresos y semina- 
rios, explicó la entidad, junto 
con destacar que es ingeniero 
comercial de la Universidad Ga- 
briela Mistral con un MBA con 
especializaciónenFinanzasCor- 
porativase Inversionesenla Uni- 
versidad de Miami, EE.UU. 

Paulmannes presidente eje- 
cutivo dela compañía SKY Airli- 
ne. vicepresidente dela Cámara 
de Comercio deSantiago(CCS); 
director en Eerty de FlightSa- 

fety Foundation, además de 
consejero en Endeavor, Sistema 
Byla fundación Mujer Impacta. 

Elaño pasado fue distingui- 
do por la consultora EY y El 
Mercurio como Mejor Empre- 
sario del Año. 

Hace una semana, Paul- 
mann serefirió en T13 Radio al 
aumento de la deuda país de 
Chile. “Siseguimos aumentan- 
do más el gasto público que el 
crecimiento dela economía, no 
nosvaa dar y vamosatenerque 

    

ES PRESIDENTE DE SKY AIRLINE. 

endeudarnos cada vez más y, al 
final, vamos a terminar como 
Argentina, solo pagando intere- 
ses”, fuesuadvertencia. — 03   

Los cuestionarios que 
llegaron a la Comisión 
Investigadora para el 
Presidente Boric 

yer, tres diputados de 
A oposición hicieron lle- 

gar dos cuestionarios 
con un total de 33 preguntas 
al presidente de la Comisión 
Investigadora del Caso Mon- 
salve en la Cámara de Dipu- 
tados, Miguel Mellado (RN). 

Uno de ellos es de Sofía 
Cid (ind-Republicanos), con 
10 preguntas, entre ellas: 

1. Cronología delos hechos: 
¿Puede explicar con precisión 
en qué momento tuvo conoci- 
miento delasdenuncias contra 
Manuel Monsalve y qué accio- 
nes concretas tomó en las pri- 
meras 48 horas?. 

2. Tiempo de reacción: 
¿Por qué se esperó hasta des- 
pués delas publicaciones enla 
prensa para solicitar la renun- 
cia de Monsalve, considerando 
la gravedad delas acusaciones? 

3. Uso de recursos públicos: 
¿Cómo justifica el uso de recur- 
sos públicos, como un avión de 
Carabineros, para trasladar a 
Monsalve, sabiendo que ya en- 
frentabaserias denuncias? 

7. Impacto enel feminismo: 
Siendo un gobierno que se de- 
fine comofeminista, ¿cómo ex- 
plica la demora en actuar fren- 
teauna denuncia de este tipo? 

PREGUNTAS UDI 
Los diputados UDI Flor Weissey 
Álvaro Carter formularon 23 in- 
terrogantes, entre ellas: 

1. ¿Una vezque tuvo conoci- 
miento de los hechos, el día 
martes15 de octubre alas16:00 
segúnsu declaraciónantela Fis- 
calía, instruyó al Ministerio dela 
Mujer y la Equidad de Género 
tomar contacto con la denun- 

ciante y ofrecer un apoyo psico- 
lógico y jurídico, además de 
brindar acompañamiento o 
cualquier otrotipo de asesoría? 

2. De no haberlo hecho, 
¿por qué su actuar no fue con- 
secuente con la defensa y pro- 
tección de los derechos de las 
mujeres que han prometido 
defender en sugobierno? 

3. ¿Quétipo deapoyooase- 
soría se le ha brindado ala de- 
nunciante en la actualidad, 
considerando que previo a la 
audiencia de formalización la 
abogada de la funcionaria ase- 
guró que todo el tratamiento 
psicológico ha sido costeado 
demanera particular? 

7. ¿Cuáles fueron los argu- 
'mentos que tuvo a la vista para 
noremover deinmediato al ex 

subsecretario Manuel Monsal- 

vey mantenerloen el cargo du- 
rante casi 48 horas? 

8. ¿Sus asesores Miguel 
Crispi y Carlos Durán, quienes 
tomaron conocimiento de la 

denuncia el mismo día martes 

15 de octubre, estuvieron de 

acuerdo en mantener en su 

cargo al Sr. Monsalve? ¿Hicie- 
ron alguna recomendación 
que usted haya adoptado? 

9. ¿Algunos deellos influyó 
enel hecho de haber instruido 

ala ex autoridad viajar ala Re- 
gión del Biobío para contarle a 
su familia o fue una decisión 

exclusivamente suya? 
15. ¿Usted podría garantizar 

y dar fe de que el Sr. Camilo 
Araneda, actual jefe de la Uni- 

tión de conflictos de 

de Gobierno Interior 

y que, de acuerdo a distintos 
medios de comunicación, man- 

tiene una estrecha relación de 

amistad con usted, no le infor- 
mó de la denuncia en contra 

del ex subsecretario Monsalve 

antes del día martes 14 deoctu- 

bre, toda vez queél tomócono- 
cimiento afines de septiembre? 

18. ¿Estaría dispuestoa asu- 
mir personalmente una res- 
ponsabilidad política porla for- 
ma en que ha actuado su go- 
bierno y por no haber removi- 
doatiempoalSr. Monsalve? 

19.Sino está dispuestoaha- 
cerlo, ¿quién asumirá, enton- 
ces, la responsabilidad política 
de este caso? ¿Considera sufi- 

cientela salida de algunos fun- 
cionarios de la Subsecretaría 

del Interior o coincide en que, 
porlaformaen cómo ha actua- 
dosuadministración degobier- 
no, aún quedan otrasresponsa- 
bilidades por ejercerse? 

20. En virtud de los antece- 

dentes que públicamentese han 
conocido hasta ahora, ¿estima 

que fue un error haber insistido 

que “no toda denuncia es cons- 
titutiva de delito”, más aún 

cuando.en los días posteriores 
aseguró que “cuando una mujer 
denuncia algo tan grave como 
una violación (...) nuestro deber. 

escreerle” y que “yo le creo”? 
22. ¿Cree que la actuación 

desu gobierno cumplió con las 
expectativas y exigencias de los 
sectores que dicen represen- 
tar, como el denominado “mo- 

vimiento feminista”? 

23. Por último y transcurri- 
doyaun mes, ¿qué decisión dis- 
tinta tomaría en este minuto203 
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